
美售台最新型「響尾蛇」導彈
軍事評論員：美試圖「平衡」兩岸軍力

香港文匯報訊 據觀察者網報道， 美國

《防務新聞》網站7月6日報道，美國國防

部7月1日發佈公告，批准向台灣出售40枚

被稱為「響尾蛇」的AIM-9X BLK2型紅外制

導空對空導彈。據悉美國政府2011年批准向

台灣出售AIM-9X導彈，數量為140枚，按

計劃應該和F-16戰鬥機改進型一起交付，當

時批准的還不是最新的BLK2型。軍事評論

員認為，這次美國國防部主動「升級」批准

出售的導彈型號，原因可能是考慮到解放軍

霹靂-10導彈已經批量裝備，試圖繼續以對

台軍售「平衡」兩岸軍力。只不過，兩岸軍

力還真不是區區幾十枚「響尾蛇」就能「平

衡」得了的。
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美近10年對台軍售一覽表
年份

2007年

2008年

2010年

2011年

2015年

資料來源：本報資料中心

出售軍備

453枚AIM-120C-5型空空導彈、「小牛」空對地導
彈、66架F-16C/D型戰鬥機、12架P-3C型反潛機、
144枚「標準」-2型導彈

「愛國者」-3反導系統、E-2T型預警機升級系統、
「阿帕奇」直升機等武器裝備

2套「愛國者」PAC-3發射組、UH-60黑鷹直升機60
架、鶚級海岸獵雷艦2艘、魚叉遙測訓練導彈12枚

F-16A/B型戰機升級裝備

2艘「佩里」級導彈護衛艦、208枚標槍反坦克導彈、
36輛AAV7兩棲突擊車、254枚毒刺防空導彈等裝備

金額（美元）

64億

64.63億

63.94億

58.5億

18.3億

■F-16戰鬥機試射AIM-9X導彈。 網上圖片

香港文匯報訊 台灣一項涵蓋22縣
市的調查顯示，台灣民眾對中華民族
的認同趨於穩定態勢，仍舊維持在八
成以上（84%）。有47.5%的受訪民
眾傾向支持蔡英文接受「九二共識」。
高過不支持者的15.2個百分點，不持
立場的佔20.2%。
就在前一天，國台辦主任張志軍在

天津出席第九屆津台投資合作洽談會
接受台灣媒體提問時又強調，堅持
「九二共識」是保持兩岸關係和平發
展與台海和平穩定的共同政治基礎，
希望台灣方面多做有利於促進兩岸同
胞親情，有利於促進兩岸同胞福祉的
事情，而不是相反。
綜合中新社、新華社報道，台灣競

爭力論壇7日在台北發佈2016年上半
年「國族認同」調查結果，公佈上述
數據。這是該機構在「5．20」後的
首次調查。該機構理事長彭錦鵬分析
相關結果時稱，台灣民眾對於「國族
認同」的態度與去年相較，並沒有出
現太大變化。其中，對中華民族的認
同趨於穩定態勢，仍舊維持在八成以
上（84%）。
該調查稱，有高達88%的民眾認為

兩岸關係對台灣經濟發展有影響，其
中認為「有重大影響」的超過五成。

逾
八
成
台
民
眾
有
中
華
認
同

報道稱7月1日，美國國防部對外合作局批准通過對外軍事銷售項
目對台灣出售40枚AIM-9X到岸和40枚訓練彈，此外還有4套舵

機備件（註：易在地面訓練中消耗的部件）。交付工作預計2019年3
月前完成，美國海軍航空系統指揮部負責相關接洽工作。

或訂購更多導彈
據悉，美國正在對台灣的F-16A/B Block 20戰鬥機進行升級，新型
AIM-9X導彈將擴充其原有的武器庫，目前這些戰鬥機使用的是
AIM-7M「麻雀」、AIM-9P/M「響尾蛇」格鬥導彈和AIM-120C7先
進中距空空導彈。台灣防務部門消息源稱，這批40枚導彈的訂單只是
一個用來評估F-16改裝項目的小訂單，之後可能會訂購更多導彈。
軍事評論員表示，美國2011年就曾批准向台灣提供AIM-9X「響尾
蛇」導彈，但當時批准的並非最新型Block 2導彈，當時批准的是140
枚導彈。2015年底前美國又批准向台灣出售56枚AIM-9X訓練彈，而
此次批准的導彈究竟是對此前項目的「升級」，還是追加採購，目前
還不清楚。

去年軍售逾百億
美國政府在去年12月宣佈向台灣出售總額約18.3億美元（約合港幣
142億元）的武器裝備，引發中方強烈抗議。中方對參與此次美方向台
灣出售武器的企業，實施制裁。該次美對台軍售的10項裝備武器包括
兩艘「佩里」級導彈護衛艦、標槍反坦克導彈、陶式-2B反坦克導彈、
AAV-7兩棲突擊車、毒刺防空導彈及其他裝備等，共18.3億美元。

香港文匯報
訊 台鐵區間車
昨天晚上行駛至
松山車站附近
時，車廂突然傳
出爆炸聲，並起
火燃燒，乘客尖
叫逃出車外。截
至晚間23時，有
21人受傷。鐵路

警則表示，現場發現有遺留20公分的長條狀疑似爆
竹，但裡面是空的。台鐵局長周永暉證實，極可能是
爆裂物被攜帶上車，但不確定動機。
綜合中央社、東森新聞報道，台北市消防局昨日晚

上約10時獲報，台鐵傳出爆炸，起火燃燒，消防人
員到場時，雖然迅速撲滅火勢，但已有不少乘客多處
燒燙傷，車廂地板也可見血跡。有的乘客坐在地上哀
號，露出痛苦表情。現場民眾指出，看到一名年約
40歲男子持長條物進入車廂，隨即離開。

台鐵疑爆炸多人傷

■起火車廂 網上圖片

港青江西辦廠 化工業闢新路
員工近半當地人 企業地方雙贏

近年來，依託金融、貿易及物流、專業服務和旅遊等本港四大傳

統支柱產業，眾多港人北上從事相關行業，謀得豐衣足食，闢得人

生新天地。然而，與大多數港人不同的是，李文恩選擇進軍化工行

業，後被香港工業總會頒授「2013香港青年工業家獎」，並入選第

十一屆江西政協委員。他笑言：「我們家族企業從事手袋製造業，

我唸的是商學。考慮到家族企業的長遠發展，我們在10年前就對不

同行業進行了考察，當中化工行業在內地的發展被看好。雖然我不

是化工專家，但我會去看相關書籍，會信賴我們優秀的團隊。」

■香港文匯報記者 王逍 江西報道

李文恩分別於2007年在江蘇常熟投建了江
蘇理文化工有限公司、2011年在江西瑞

昌投建了江西理文化工有限公司，主要從事氯
化工、氟化工、高分子材料的生產研發。其
中，江西理文化工位於瑞昌碼頭工業城，佔地
1,600畝，投資總額達65億元，被列為江西省
戰略性新興產業重大項目之一。李文恩說：
「化工行業並沒有大家想像的那麼危險與神
秘，它與我們的生活息息相關。比如，一件衣
服、一個包包的面料是人造皮革，它就是化工
產品。」

堅持不懈 另闢蹊徑
李文恩說：「這些年以來，我們從事化工
行業並非一帆風順。最難捱的一次是，我們
在化工領域剛起步沒有多久就碰到2008年金
融危機，工人的工資都差點發不出去，我天
天接到供應商的催款電話。幸虧，內地政府
4萬億救市政策的推出，讓我們企業倖免於
難。」
在江西理文化工總經理楊作寧看來，李文恩
的勇氣着實可嘉。「我是甘肅人，一輩子與化
工行業打交道。據我所知，在內地從事化工行
業的港企只有兩家，其中一家就是理文。我還
告訴過他（李文恩），做化工產業在幾年內不
會賺錢，他依然堅持不放棄。直到去年，我們
公司才開始盈利，但這已經是我們意想不到的
成功。」
如今，在李文恩的主導下，理文化工的業務

已穩佔中國市場前列。他帶領公司透過垂直整

合上游和下游產品以降低成本，將公司不少於
3%的營業額投放於研發，開發了具有世界領先
水平的四氯化碳轉氯仿技術。

入鄉隨俗 平易近人
對於投資江西，李文恩稱這是出於多方考

慮。「坦白來說，我們花了半年時間在江西進
行考察。之所以選擇落戶靠近長江的瑞昌，是
因為企業轉型發展有新需求，化工行業對控制
物流運輸成本要求比較高，而且當地政府支持
力度非常大。」
他續說：「在江西投資前幾年，碰到過一些

棘手的問題。比如，因為存在文化、歷史背景
差異，我們需要花更多時間和耐心將理念、經
驗傳達給當地員工。最為麻煩的是，我們廠房
所在地之前是當地農民的祖墳，早期有不少人
來圍堵過我們的工廠。我們只有土地使用權，
沒有其它權利，最後是由政府出面調解。所
以，我們到一個地方辦企業，應該了解當地文
化，推行本土化。江西理文化工目前有900多
名員工，其中約一半是瑞昌人。這對企業發
展、地方經濟而言，都是有好處的。」
創業5年以來，江西11個地市中，李文恩去

過10個，這當中很多地市是他的客戶和供應商
的所在地，他還經常會帶客戶與供應商上廬山
旅遊。「他（李文恩）適應內地文化風俗、思
維方式的能力非常好，普通話也是到內地後開
始學習的。尤其是他沒有所謂的港人優越感，
也沒有什麼架子，會和員工一起商量研究，會
站在大廳辦公。」楊作寧說。

在廠房附近，理文特闢一片區
域，建了一棟棟與商品房別無二樣
的員工宿舍。4個基層員工在這裡
可以住上30平方米的宿舍，班長級
別的可以住上套房。
李文恩說：「基層員工在買房之

前可以在這裡度過過渡期，緩解經
濟壓力，我不希望他們一輩子住在
這裡，我希望他們每個人能買自己
的房子，能夠安居樂業。」
公司人事主任章登付說：「在我

們當地人眼裡，在理文工作是一件
很有面子的事情，找對象可以加
分！在這裡工作，工資相對而言比
較高，福利也很好。另外，公司高
層在工作上會給我們很大自由空
間，這是我們年輕員工非常喜歡的
一點。」

作為贛港青年楷模，李文恩不僅
在事業上取得了一番成就，而且對
贛港兩地發展給予了諸多關注。擔
任江西省政協委員以來，他多次提
交關於改善該省環境的提案。
他說：「雖然，我對化工行業比

較有話語權，但是作為政協委員，
我應該將更多關注點投放於民生。
中國是一個缺水的國家，人均水資
源佔有量非常少。江西水資源豐
富，贛州東江源還是香港人飲用水
的源頭，這是一筆寶貴的財富。我
們發展工業的前提是保護環境，如
果破壞環境，那麼這個項目就不應
該去發展。這個理念也體現在我們
企業的發展過程中。」

此外，他亦是香港流浪足球會副
主席，贊助香港專業教育學院獎學
金計劃，資助有志投身職業足球的
年輕球員。
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責任感強 倡改善環境

■李文恩 記者王逍攝

■■江西理文化工被列為江西省戰略性新興產江西理文化工被列為江西省戰略性新興產
業重大項目之一業重大項目之一。。 本報江西傳真本報江西傳真


